



Ejércitos de México y EU acuerdan patrullajes coordinados en frontera

● Los ejércitos de Estados Unidos y México realizarán patrullajes coordinados a ambos lados de la frontera, "con respeto a la soberanía", bajo un acuerdo firmado por el secretario mexicano de Defensa, Ricardo Trevilla Trejo, y el jefe del Comando Norte de EU, general Gregory Guillot. El pacto, indicó el Comando Norte, incluye compartir más información entre países, y se alcanzó el mismo día que EU designó terroristas a seis cárteles mexicanos.

| **NACIÓN** | A7



México y EU pactan patrullas en fronteras

Compartirán más información y respetarán soberanías, señalan ambos países

Los gobiernos de Estados Unidos y México acuerdan coordinar patrullas a cada lado de su frontera común, compartir más información y establecer métodos de comunicación inmediata, según informó ayer el Departamento de Defensa estadounidense.

El acuerdo es fruto de una reunión entre el jefe del Comando Norte de Estados Unidos, el general Gregory Guillot, y el secretario de la Defensa de México, Ricardo Trevilla Trejo, sobre cooperación en materia de seguri-

dad, indicó en una nota el jefe de gabinete de la Defensa estadounidense, Joseph Kasper.

“El general Trevilla y el general Guillot acordaron realizar patrullas coordinadas en su respectivo lado de la frontera, incrementar la información compartida y establecer métodos de comunicación inmediata. El acuerdo enfatiza que cada país respetará la soberanía del otro”, explica la nota.

La reunión entre los líderes militares concluyó con la firma del “acuerdo conjunto de entendimiento” sobre su cooperación en la frontera y la expectativa de que este dé lugar a “más conversaciones y coordinación en mayor detalle a varios niveles para asegurar la seguridad mutua en la frontera”.



Las autoridades migratorias estadounidenses reportaron ayer una reducción de 85% de los cruces en la frontera sur con México durante los primeros 11 días del segundo gobierno de Donald Trump, que asumió el pasado 20 de enero, frente al mismo periodo de 2024.

La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, en inglés) vinculó la disminución en los intentos de ingreso ilegal a las nuevas medidas ejecutivas de Trump, aunque los cruces fronterizos han disminuido desde junio de 2024, cuando el expresidente Joe Biden (2021-2025) decretó mayores res-

tricciones al asilo.

El mismo día que Trump asumió el cargo declaró una emergencia nacional en la frontera con México y desplegó a 15 mil militares para asegurar esa línea divisoria y repeler esas "formas de invasión".

México desplegó a principios de febrero a 10 mil agentes de la Guardia Nacional en la frontera con Estados Unidos a cambio de pausar durante un mes los aranceles generalizados de 25% a los productos mexicanos con los que amenazaba Trump. ● EFE

DEPARTAMENTO DE DEFENSA ESTADOUNIDENSE

"El general Trevilla y el general Guillot acordaron realizar patrullas coordinadas en su respectivo lado de la frontera, incrementar la información compartida"



ESPECIAL

El jefe del Comando Norte de Estados Unidos, el general Gregory Guillot, conversó con autoridades mexicanas para coordinarse.